



いよいよ本年度のまとめの時期です

白川郷学園 校長 川瀬 秀樹

岐阜市で生まれ育った私にとって、白川村の豪雪は新鮮であり恐怖です。私たちの気持ちとは裏腹に、昼夜関係なく降り続く大粒の雪に、「いつになら止むのやら…。」と、子どもたちの登下校や職員の通勤を案じながらも、何もできない自分がいます。

しかし、多くの子どもたちが寝静まっている早朝5時には、すでに多くの除雪車が村の道という道に出動し、村民が安心、安全に通勤・通学にできるよう、美しく整備してくださっています。まさに岐阜県一の除雪技術です。加えて、地域の皆さんのが子どもたちの登校が困らないようにと、家の周辺の「雪またじ」をしてくださっています。子どもたちは毎朝、目につくことのない多くの地域の方の支えで確保された通学路を安心して登校できます。どんなに豪雪でも、今日も雪を理由に遅刻する子どもはいません。改めて、学園の子どもたちの登下校を支えてくださる方々、見守ってくださる方々に感謝をしています。ありがとうございます。

さて、年末には保護者の皆様に学校評価にご協力をいただきました。例年の評価項目に加え、本年度から導入した二学期制のこと、後期課程において期末テストを廃止して単元テストを導入したことについても評価をいただきました。

二学期制の導入については、8割以上の子どもと7割以上の保護者の皆さんのが肯定的にとらえています。「生徒会活動と一致していて分かりやすい。」「通知表の回数が減った。」という子どもたちの意見の反面、「子どもたちの諸活動に余裕ができる、教職員が子どもと向き合う時間が増える…は本当なのか？」というご意見もいただき、今後さらに検証を重ねていきます。

期末テスト廃止と単元テストの導入については、9割の子どもと半数以上の保護者の皆さんのが肯定的にとらえています。子どもたちは、「少ない期間で計画的に内容の濃い勉強ができる。」「点数が取りやすいのでやる気が出る。」「苦手がつかみやすい。」といった意見に加え、「実力テストの点数が上がった。」という声もありました。今後、テストの難易度の検討、学習カルテの改善に加えて、単元テストの導入が、実力テストの結果にどう結びついているかを追跡していきたいと思います。

学校の教育目標「ひとりだち」の下にある「挑戦」「創造」「貢献」、二学期制、単元テストについて、次年度も引き続き継続し、子どもたちにとってよりよい教育とは何かを追求し続けていきます。

挑戦

創造

貢献



真っ白なゲレンデを自分の庭のように颯爽と滑る、日本一元気でたくましい白川っ子。



学園の挨拶をもっと活発にするには…と1年生と2年生が学級で話し合い、朝の挨拶ボランティア活動を生み出しました。



朝の校門で子どもたちによる「雪またじ」。あとから来る仲間やお客様が安全で気持ちよく通れるように…。

笑顔あふれる1月

1月最初の登校日「おはようございます！」と元気に登校。「ねえ、先生。」と冬休みのことを楽しそうに話す。笑顔で1月もスタート！

1/13 冬休み明け集会

冬休み明け初日。集会でもたくさんの笑顔が見えました。4年生児童は「時間を守って行動したい。できる日を増やしたい。」と。

また、6年生児童は「話している中で、一度立ち止まって、相手の気持ちを考え、そして話したい。」と目標をはっきりと語りました。



挑戦

1/13 書初め会

冬休み前から練習してきた書初め。お手本をじっくり見て、また自分の思いを筆に載せ、ゆっくり丁寧に書きました。「一日一笑」と書いた8年生生徒。1年後は受験に向けて頑張っている。苦しいときもあるだろうから、笑顔で過ごしたい。毎日どこかの場面では笑顔でいたい。そんな自分をイメージしながら書きました。」と熱く語りました。一人ひとりの思いが伝わってくる作品ばかりです。



創造

1/15、16 6年生 「ひとりだち学習」

6年生、「寒い冬を乗り切る」をテーマの一つとして「ひとりだち学習」に取り組みました。まず、村の実態を調査し、そこから、求められる商品の開発、値段設定、銀行からの融資の取り付け、など物を売るための流れに沿って、学習を進めました。

児童は「会社を班全員で立ち上げる、商品を手順通りに開発していく、こうしたことは本当に難しかった。他の会社に先を越されてしまう、材料を取られてしまうなど思わぬことが次々と出てきた。商売をすることは、競争の場であることを学んだ。頑張っても売れない、そうしたこともあると思う。」と自分の学びを実際の社会に当てはめて考えを述べました。



挑戦

1/13～1・2年生元気あいさつ隊

貢献

1・2年生の元気なあいさつが、毎朝ひとりだちホールに響きます。1・2年生の皆さん、「さらに元気な学園にしよう。」と登校してくる全校の児童生徒に「**おはようございます！**」。1年生LP長の児童は「みんながニコニコになってくれてうれしい。」と活動を振り返りました。児童生徒会長は「明るい声でしてくれてうれしい気持ちになった。お互いに笑顔になったので、自分も心がけたいです。」と。元気なあいさつが響く学園にしたいですね。



1/19～21 スキー教室

1～8年生が参加したスキー教室。朝から様子を見ていると、技術がめきめきと上達していく様子が見えました。

2年生児童は「色々なことを教えてもらい楽しかった。急な坂も滑れるようになった。」と自信満々の笑顔で語りました。

4年生児童は「最初は大変だった。疲れるだろうなあ、とも思っていた。だんだんできるようになって高いところからも滑れるようになった。スキーが好きになった。」とにっこり笑顔で語りました。

7年生生徒は「久々のスキー、そして普段一緒に行かない仲間と行けたこと楽しかった。なかなか行けていなかったけど、感覚を取り戻せた。」と誇らしげに語りました。



表彰おめでとうございます！

《卓球》

- 第1回 GODZILLA オープン卓球大会 小5以下女子 第3位 4年生児童
- 飛騨卓球選手権大会 小学生女子シングルス 優勝 4年生児童

《給食選手権》

- 中学生学校給食選手権 JA岐阜中央会 会長賞 8年生生徒

《サッカー》

- 県選手権飛騨地区大会 優勝 高山東FC所属 6年生児童

2月の予定

白川郷学園だより2月号 令和8年1月30日発行 <4>

日	曜	主な予定	最終下校		部活
			前期	後期	
1	日				
2	月	シェイクアウト 結クラスウイーク(～6日)	15:00	16:00	×
3	火		1～2年 14:35 3～6年 15:35	15:35	×
4	水		1～2年 15:00 3～6年 16:00	16:00	×
5	木		1～3年 14:35 4～6年 15:35	15:35	×
6	金	9年生ありがとうの会 懇談会	15:30	15:30	×
7	土				
8	日				
9	月		15:00	16:00	×
10	火	SC 来校	1～2年 14:35 3～6年 15:35	15:35	×
11	水	建国記念の日			
12	木	CRT テスト LP 活動	1～3年 14:35 4～6年 15:35	7～8年 16:10 9年 15:35	○
13	金	CRT テスト	1～2年 15:00 3～6年 16:00	16:00	×
14	土				
15	日				
16	月		15:00	15:00	×
17	火	雪遊び体験(1年) 部活動体験(6年)	1～5年 14:35 6年 15:35	15:35	○
18	水	雪遊び体験予備日(1年)	1～2年 15:00 3～6年 16:00	16:00	×
19	木	学園集会(まとめ集会) 部活動体験	1～5年 14:35 6年 15:35	15:35	○
20	金		1～2年 15:00 3～6年 16:00	16:00	×
21	土				
22	日				
23	月	天皇誕生日			
24	火	部活動体験	1～5年 14:35 6年 15:35	15:35	○
25	水	保育園との交流会 通学班集会	15:30	16:00	×
26	木	SC 来校 部活動体験	1～5年 14:35 6年 15:35	15:35	○
27	金		1～2年 15:00 3～6年 16:00	16:00	×
28	土				

リレー 職員室より

今回の担当: 足立 幸生 先生

15年前、初めて白川村へ勤めさせていただいたとき、感じたのは学年関係なく遊ぶ子どもたちの優しさと元気さ、そして地域全体で子どもたちを支えてくださる白川村の方々の温かさでした。あれから15年たち、勤めさせていただく校舎や目の前の子どもたちの姿は変わりましたが、子どもたちのよさや地域の魅力は、今も全く変わっていないだと嬉しく思いました。そんな温かい学校で勤めさせていただけることに感謝しています。

次回は大洞穂乃佳先生です。お楽しみに。

3月の主な予定

- 2日(月) シェイクアウト
- 3日(火) 生徒会選挙
部活動体験
- 5日(木) 部活動体験
- 6日(金) SC 来校
- 12日(木) 卒業証書授与式
- 25日(水) 修了式・離任式
- 26日(木)～4月7日(火) 学年始め及び学年始め休業日

挑戦

今月の「ほっと」PHOTO



目標に向かってシュート！！